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据报道袁石家庄西山片区一项目野削山造
地冶1800亩建别墅袁项目容积率只有 0.6袁堪比
陕西秦岭别墅遥报道指出袁该项目存在诸多违
规之处袁 没有开工许可证而能堂而皇之地开
工建设袁没有预售许可证却能公然销售遥 2月
18日袁河北省委书记王东峰就此作出批示袁要
求石家庄市委尧市政府立即组成调查组袁全面
深入调查袁坚决依法依规依纪查处遥 之后袁石
家庄市连夜召开市委常委会渊扩大冤会议袁专
题研究贯彻落实意见和处置措施袁 并成立了
由市委书记尧市长担任组长的联合调查组袁连
夜进驻鹿泉区展开调查遥 调查处理结果将及
时向社会公布遥

河北省委主要负责同志第一时间关注西
山别墅舆情袁及时回应社会关切袁值得肯定遥
西山别墅里究竟有多少猫腻钥 必须全面深入

调查袁给公众一个明明白白的交代遥从网传的
视频看袁有关部门已进驻西山片区袁开始拆除
违规别墅遥

多年以来袁 石家庄西山片区已经成为别
墅区袁形形色色的楼盘麇集于此袁密密麻麻袁
触目皆是遥这中间袁当然有很多合法合规的项
目袁但也不排除存在野疾病缠身冶的问题项目遥
像此次被曝光的西美金山湖小镇别墅项目袁
就是一个特别醒目的代表遥

从报道可知袁 金山湖小镇项目存在无规
划施工许可尧无预售许可手续等问题遥 即便是
其言之凿凿的土地证袁也是在打擦边球遥 根据
2017年 8月 30日石家庄鹿泉区综合执法局检
查认定袁这个总建筑面积 23万平方米的项目袁
违法建筑面积就达到 106489.3平方米袁违建接
近一半遥这样袁所谓的野有土地证冶袁也是不确信

息遥
该项目的容积率也存在问题遥 0.6的容积

率或许可以作为一个售楼的噱头袁但却明显违
反了国家野禁墅冶的相关规定遥 早在 2012年 7
月袁国土资源部尧国家发展改革委就联合印发
通知袁叶限制用地项目目录渊2012年本冤曳和叶禁
止用地项目目录渊2012年本冤曳颁布实施袁新的
限制尧禁止用地项目目录增加了住宅项目容积
率不得低于 1.0渊含 1.0冤的限定袁此举被视为从
操作层面禁止开发别墅类房地产项目遥

令人生疑的是袁 为什么这样一个浑身上
下全是毛病的项目袁居然能够一路绿灯尧无证
狂奔钥据报道袁该项目曾被鹿泉区相关部门处
罚袁 但一个从 2013年就开工建设的项目袁为
何迁延到 4 年之后才被发现没有开工许可
证钥项目启动时没有任何监管之举袁建成之后

却搞所谓的执法检查袁 而所谓的 600多万元
处罚大单袁居然是野将丽豪房地产 156号楼三
套 784.82平方米的房屋作为担保袁 抵顶等值
金额冶遥

可见袁 问题虽然出在肆意妄为的开发企
业身上袁但病根儿还须认真追查遥 事实上袁此
番河北省委主要负责同志批示要求 野坚决依
法依规依纪查处冶袁本来就包含了对地产商与
地方政府尧相关部门的调查处理遥

不能让别墅成为死角袁 已经成为整个社
会的共识遥这其中袁不仅包含着环境保护的内
容袁 更鲜明地体现出全面从严治党的政治意
义遥秦岭别墅是前车之鉴袁只有认真排查风险
点袁在及时果断解决好已经出现问题的同时袁
努力做到防微杜渐袁才能经得起群众的监督遥

渊斯远冤

对“削山造地”违建别墅须一查到底

2月 19日袁市场监管总局官网发布公
告袁撤销中国北京同仁堂渊集团冤有限责任
公司中国质量奖称号袁 收回证书和奖杯遥
2018年 12月袁 同仁堂子公司委托生产企
业回收过期蜂蜜的违规行为被媒体曝光遥
监管部门的这一决定有章可循遥 依据叶中
国质量奖管理办法曳渊原质检总局令第 167
号冤第三十二条院野获奖组织和个人两年内
发生重大质量和安全事故尧 发生违法尧违
规尧违纪行为袁撤销奖励并公开通报冶遥

尽管同仁堂可以继续申报奖项袁并重
新获得中国质量奖称号袁 但此番奖项被
撤袁仍可视为一次来自监管层的重击遥 这
样的惩戒袁除了指向企业自身存在的质量
问题袁也等于是向全社会广而告之院同仁
堂有污点袁消费需谨慎遥

必须明白袁 在当下的市场语境下袁诸
如中国质量奖尧科技进步奖等称号袁堪称
企业宣传的金字招牌遥有了来自政府部门
的背书袁产品才能够获得消费者信赖并迅
速占领市场遥

也因此袁企业与政府部门尧发奖机构
之间袁往往存在紧密的共荣关系遥一方面袁
企业会因为授奖尧授牌而获益袁成为市场
的赢家曰另一方面袁二者荣辱与共袁很难完
全区隔开来遥 也因此袁任何奖项尧荣誉袁都
是阶段性的认定袁也都会随着内外部条件
的变化而变化遥固然不能因为产品没有获
奖而认为缺乏质量保障袁但也不能因为获
奖了就野一俊遮百丑冶遥

尤其是袁一个时期的奖项只能证明产
品曾经的水平袁 而不会是永久的荣誉袁更
不是护身符遥这也是动态管理的题中应有
之义遥

同仁堂的蜂蜜出问题了袁就应该积极
面对袁主动善后袁该召回的产品召回袁该处
置的人员处置遥 当然袁最需要的做的袁还应
该向社会公众诚恳道歉遥 这不仅是应对舆
情的技巧袁也是企业应该具有的诚意遥 也
许袁惟有卸掉七七八八的荣誉称号袁企业
才会回归到坚实的地面上袁真正按照古训
野炮制虽繁必不敢省人工袁 品味虽贵必不
敢减物力冶袁行事做人袁再战江湖遥 渊涂涂冤

眼下袁 春耕大忙正由南向北次第展开遥
在雨水已过尧万物萌动的春意中袁亿万农民
又收到大礼遥 日前袁今年的中央野一号文件冶
正式发布袁这是野一号文件冶聚焦野三农冶工作
的第十六个年头遥 此次袁野硬任务冶成为这份
重要文件的关键词遥

去年底的中央农村工作会议强调袁今明
两年是 野全面建成小康社会的关键时期袁是
打赢脱贫攻坚战和实施乡村振兴战略的历
史交汇期冶遥 把握这一关键时期袁今年野一号
文件冶列出一系列野硬任务冶遥 其中袁脱贫攻坚
位列首位袁 强调要坚决打赢脱贫攻坚战袁消
除农村绝对贫困遥 在粮食安全方面袁要确保
粮食播种面积尧总产量稳定袁谷物基本自给尧
口粮绝对安全遥

新世纪以来袁我国粮食连续 15年丰收遥
党的十八大以来袁粮食产量连续 6年稳定在
1.2万亿斤以上袁农民收入持续快速增长袁贫
困人口累计减少 8239万袁 人居环境不断改
善袁乡村振兴开局良好噎噎野三农冶持续向好
形势进一步巩固袁与此前各项目标任务得到
扎扎实实落实密不可分遥 与此同时也要看
到袁一些隐忧仍然存在遥 就粮食生产而言袁灾
害频发拉低粮食单产袁结构调整带来部分粮
食品种播种面积下降袁 国际油价波动等因
素袁有可能增加难以预测的挑战遥 在野三农冶
其他领域袁 同样有一些难点问题亟待解决遥
不打折扣地完成今年野一号文件冶提出的野硬
任务冶袁必须付出扎实的努力遥 而完成这些任
务袁离不开集中的政策供给袁关键是要把农

业农村优先发展的原则落到实处遥 各项任务
逐一落实袁不可能一蹴而就尧一帆风顺袁通过
深化相关机制改革解决遇到的问题袁破除制
约因素袁乡村发展才能充满活力遥 这同时也
离不开可靠的人才支撑袁既要培养一支懂农
业尧爱农村尧爱农民的工作队伍袁也要充分发
挥农民的主体作用袁因为农民才是农业农村
发展的根本力量遥

无论是补齐农村人居环境和公共服务
短板袁还是发展壮大乡村产业尧完善乡村治
理机制袁 都要同当地的经济发展水平相适
应袁同当地文化和风土人情相协调袁因地制
宜尧科学推进遥 以有力举措推动各项任务落
地见效袁就能让野一号文件冶带来的春意袁给
广袤田野增添新的生机遥 渊朱隽冤

同仁堂奖项被撤：
质量奖不是终身成就奖

好政策为广袤田野添春意

提及彩礼袁总让人有五味杂陈之感遥 近
日有媒体报道了一位错峰返乡的父亲袁他连
续多年坚持春节在岗的原因很简单院多赚些
钱袁给儿子凑够彩礼遥 一句野50多万呐袁得在
我能干动的时候攒够了冶袁让闻者好生心酸遥
依照旧例袁婚有六礼袁其一为纳彩遥 原始

定义中的彩礼是一种仪式化交流袁图的是喜
庆吉利遥 可如今语境下的彩礼早已变味儿袁
一定意义上袁甚至成了打着喜事旗号的野要
挟冶遥 动辄十几万尧数十万的数目袁加上车尧房
等一长串野结婚清单冶袁早已成了很多男方家
庭不能承受之重遥 野将嫁女袁先问聘财之多
少冶袁被古人讥为野贪鄙冶之事袁为什么在 21
世纪的今天依旧有人乐此不疲钥 这其中袁与

野嫁女养老冶等观念不无关系袁但更多还是拜
金价值观及盲目攀比的风气作祟遥 在一些女
方家庭眼里袁彩礼多寡不仅代表着男方的财
力与诚意袁更代表着自家的面子院别人家都
是野万紫千红一片绿冶袁我们岂能野仨瓜俩枣冶
就被打发了钥 因而袁即便是走个过场尧搞个形
式袁也必须做得野金银俱全冶遥

当此类新闻频繁引发讨论袁就说明天价
彩礼早已是一个普遍性的社会问题遥 在某问
答网站上袁相关讨论有近千条袁太多年轻人
在带着美好期待谈婚论嫁时袁被陈规旧俗泼
了一盆冷水遥 仔细想想袁这何尝不是一种悲
哀钥 婚姻野如人饮水袁冷暖自知冶袁彩礼的多寡
不过是一时风光袁真挚的感情才是保持长久

幸福的关键遥 父母都希望儿女幸福袁那么不
妨在这些风俗礼节上 野因人制宜冶野因事制
宜冶遥 放下过多的利欲计较袁两代人都能轻松
许多袁 其乐融融才是给家庭幸福最大的投
资遥

票子能买得到车子尧房子袁却买不到幸
福遥 当我们对后者孜孜以求的时候袁切莫忘
了袁 最珍贵的幸福只需要最低廉的成本袁那
就是以心交心遥 近些年袁不乏年轻人身体力
行移风易俗袁举办野零彩礼冶婚礼袁很多地方
也出台了倡导政策遥 从现实来看袁除旧布新
还有很长一段路要走袁我们期待更多人能够
参与进来袁让婚姻更加纯粹遥

渊晁星冤

莫让儿女彩礼压垮天下父母

下载一篇 7元的付费论文袁却需要先在
中国知网充值 50元钱袁 江苏苏州一名大学
生刘某将中国知网告上法庭遥 苏州姑苏区人
民法院作出判决院认定中国知网充值中心关
于最低充值金额限制的规定无效遥 目前袁中
国知网已对收费方式进行了调整遥

付费获取线上产品逐渐成为一种趋势袁
但并非付费产品就一定优质遥 有数据显示袁
购买了付费知识类产品后袁74.7%的受访者称
遇到过不符合预期的情况袁51.3%的受访者觉

得维权不容易遥 更无奈的是袁用户往往找不
到退款和维权渠道遥 维权机制缺位袁已成为
知识付费领域的现实问题遥

知识付费产品的消费者面临维权难袁一
是大多付费产品价格不高袁 维权成本相对
大袁很多人因野不划算冶而放弃曰二是目前知
识付费还没有建立起诸如网购那样的成熟
交易体系袁且已经售卖出去的知识袁消费者
还可以进行二次传播和交易袁这种权属关系
的不明晰尧不规范袁使得维权存在困难遥

因而袁打造完善的知识付费消费权益保
障机制就显得尤为重要遥 知识付费产品的平
台方应当建立起解决问题的渠道和仲裁机
制遥 尊重知识尧保护知识产权越来越深入人
心袁知识付费模式是大势所趋遥 扭转当前存
在的重发展轻规范尧 只发展不规范的毛病袁
改变重快捷轻安全以及挣快钱的思路袁充分
保护消费者权益袁让知识付费市场走向法制
化尧成熟化的轨道袁该领域才会更有前途遥

渊吴学安冤

知识付费，维权机制不能“瘸腿”

终于有出版社做了这件事院日前袁有出
版社承诺所有图书 野禁塑冶袁 用护封代替塑
封遥

曾经袁 拿到新书就迫不及待翻开阅读遥
不知何时起袁拿到新书后袁先得把封套的塑
料薄膜撕掉遥 有时徒手撕不动袁还得到处找
剪刀遥 还有图书馆工作人员接受媒体采访时
表示袁该图书馆每月进书数千册袁至少 95%有
塑封遥 但每拆一个塑封袁图书馆需支付外包
公司 2至 3分钱工费遥拆塑封不仅留下垃圾袁
还耗时耗力遥

咨询了出版界人士才知道袁原来袁塑封
主要是为了保护书的品相袁 让书在运输尧展
放时不被污损遥 而从书店的角度考虑袁如果
不加塑封任读者翻阅袁难免留下手印尧折痕袁
污损严重的书便无法售卖遥 不管是出版方还
是书店袁他们的考虑都有道理遥 但从目前的
网购情况来看袁即使没有塑封的书袁也鲜有
污损遥 而图书大量使用塑封袁会造成资源的
浪费遥 由此袁出版社的野禁塑冶之举袁值得爱书
之人为之叫好遥

出版社迈出了第一步袁接下来袁还需要

读者紧随其后院在书店看书尧选书时爱惜些袁
注意分辨哪本或哪几本是店家摆放的样书袁
尽量不要动其他新书袁以免影响售卖遥 此外袁
无论在实体书店买书还是网购图书袁都没必
要纠结书是否平展洁净如新袁可以适当包容
外观上的不完美遥 毕竟袁除了少数画册袁大部
分图书的沾尘和褶皱并不影响阅读遥

以读者的行动鼓励更多出版社加入野禁
塑冶行动袁在编读互动中形成利于自然的良
性循环袁许你我的阅读一个绿色的未来遥

渊程晨冤

书，不加塑封可以吗？


